



öffentliche Sitzungsvorlage

Ausschuss für Mobilität und Verkehr am 11.03.2024

Amt: 66 Amt für Tiefbau und Verkehr
Verantwortlich: Stefan Sommerfeld, Verkehrsmanager - Amt 66
Vorlagennummer: 2024/66/735

TOP 5

Deutsche Meisterschaft "Kriterium" (Beschluss)

Sachverhalt:

Die Sportler des Radsport Club Kempten (RSC) erzielen national und international beachtliche Erfolge. Besonders in der Disziplin „Kriterium“ stellen sie die beste Mannschaft Deutschlands. Aus diesem Grund ist der Vorstand des RSC an die Stadt mit der Idee herangetreten die Deutsche Meisterschaft im Kriterium in Kempten durchzuführen.

Wichtigste Informationen zur Veranstaltung

- Deutsche Meisterschaft Kriterium Radrennen
- Veranstalter: RSC Kempten
- Datum / Uhrzeit:
 - Samstag, den 21.09. zwischen 14 und 18 Uhr: 3 Rennen
 - Sonntag, den 22.09. zwischen 11 und 17 Uhr: 5 Rennen
- Ort: Bahnhofsstraße, Königsstraße, Beethovenstraße, siehe Lageplan
- Teilnehmeranzahl: ca. 100 Rennradfahrer und –Fahrerinnen, plus Zuschauer.
- Start- und Zielpunkt beim Forum Allgäu

„Kriterium“ Radrennen

In deutschen Radrennen bezieht sich die Disziplin "Kriterium" auf eine spezielle Rennform. Hier sind einige grundlegende Regeln:

1. Rennstrecke: Kriterien werden oft auf kurzen, geschlossenen Rundkursen ausgetragen, meist in städtischen Gebieten.
2. Renndistanz: Die Rennen sind vergleichsweise kurz, normalerweise zwischen 30 und 80 Kilometern.
3. Rundenzählung: Die Rennzeit ist in Runden unterteilt. Die Anzahl der Runden kann vor dem Rennen festgelegt sein oder aufgrund der Renndistanz variieren.
4. Prämienrunden: Es gibt oft Prämienrunden, in denen zusätzliche Punkte oder Preisgelder gewonnen werden können. Diese Runden fördern aggressive Renntaktiken.
5. Punktesystem: Punkte werden während des Rennens für verschiedene Platzierungen in den Runden und Prämienrunden vergeben. Der Fahrer mit den

meisten Punkten gewinnt.

6. Zeitlimit: Es gibt normalerweise ein Zeitlimit für die Rennendwertung, um sicherzustellen, dass das Kriterium nicht zu lange dauert.
7. Teilnehmerzahl: Kriterien können eine große Anzahl von Teilnehmern haben, da die Strecken oft für Massensprints und taktische Manöver geeignet sind.

Gründe

Die Durchführung eines Radrennens in einer Stadt kann verschiedene Gründe im Rahmen der Stadtentwicklungspolitik haben:

1. Stadtmarketing: Radrennen ziehen oft Aufmerksamkeit auf sich und können als attraktive Events dienen, die das Image der Stadt verbessern. Dies kann dazu beitragen, die Stadt als lebenswerten Ort und Tourismusziel zu positionieren.
2. Förderung des Fahrradtourismus: Durch Radrennen kann die Stadt ihre Fahrradfreundlichkeit betonen und den Fahrradtourismus fördern. Dies passt gut zu städtischen Entwicklungsstrategien, die auf nachhaltige Mobilität setzen.
3. Wirtschaftliche Impulse: Große Sportveranstaltungen, wie Radrennen, bringen oft einen wirtschaftlichen Aufschwung mit sich. Lokale Unternehmen, Hotels und Restaurants können von einem Anstieg der Besucherzahlen profitieren.
4. Gemeinschaftsbindung: Radrennen fördern oft eine positive Gemeinschaftsbeteiligung. Die Bewohner können sich engagieren, sei es als Teilnehmer, Zuschauer oder Freiwillige, und dies stärkt das Gemeinschaftsgefühl.
5. Gesundheitsförderung: Die Förderung von Radrennen kann Teil einer breiteren Strategie zur Förderung von körperlicher Aktivität und Gesundheit in der Bevölkerung sein.
6. Öffentlicher Raum und Lebensqualität: Radrennen ermöglichen die temporäre Nutzung von öffentlichen Räumen für sportliche und kulturelle Veranstaltungen. Dies trägt zur Attraktivität der Stadt bei und verbessert die Lebensqualität für die Bewohner.

Wichtige Aspekte der Stadt Kempten

Die Durchführung eines Kriteriums in der Innenstadt an einem Samstag und an einem Sonntag erfordert sorgfältige Planung und Koordination.

1. Genehmigungen: Sicherstellen, dass alle erforderlichen Genehmigungen von den lokalen Behörden eingeholt werden, um Straßensperrungen, Veranstaltungsortnutzung und andere logistische Aspekte abzudecken.
2. Kommunikation mit Anwohnern: Informieren der Anwohner, inklusive des Einzelhandels, der Gastronomie und der Parkhausbetreiber frühzeitig über die Veranstaltung, Straßensperrungen und potenzielle Auswirkungen auf ihre Mobilität.
3. Sicherheitsmaßnahmen: Stellen Sie ausreichende Sicherheitsvorkehrungen bereit, einschließlich Absperrungen, Streckenposten und medizinischer Versorgung für Notfälle.

Der Veranstalter wird bei der Planung und Durchführung vom City Marketing und der Stadt Kempten unterstützt.

1. City Marketing: Information des Einzelhandels und Bewerbung der Veranstaltung.
2. Stadt Kempten: Beratung für die Einhaltung der notwendigen Auflagen, verkehrliche Sperrungen und Sicherung der Strecke mit Absperrgittern.

Beschluss:

Der Ausschuss für Mobilität und Verkehr befürwortet die Durchführung der Deutschen Meisterschaft in der Rennrad-Disziplin „Kriterium“ in der Kemptener Innenstadt am 21. und 22. September 2024.

Anlagen:

- Präsentation